



## Aureoles dejó desfalco de más de 30 mil mdp en Michoacán, según la ASF

La ASF presentó al menos dos denuncias ante la FGR contra funcionarios del gobierno de Michoacán por irregularidades



El gobierno de Silvano Aureoles en Michoacán ocasionó un desfalco de más de 30 mil millones de pesos al erario federal, de acuerdo con las fiscalizaciones que ha realizado la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

El organismo presentó al menos dos denuncias ante la Fiscalía General de la República (FGR) contra funcionarios del gobierno de Michoacán por irregularidades en el ejercicio de recursos federales en 2020.

Este sábado ya fue concedida la orden de aprehensión a la FGR contra Aureoles Conejo y fueron capturados los excolaboradores del perredista en la Secretaría de Finanzas: Carlos Maldonado, quien fue su titular, así como Mario Delgado, el secretario administrativo y Elizabeth Villegas Pineda, funcionaria de la dependencia.

Una revisión hecha por MILENIO al sistema de auditorías del ASF encontró que el gobierno estatal no pudo solventar más de 28 mil 588 millones de pesos de irregularidades cometidas entre 2016 y 2021, reportadas en 204 expedientes, mientras que otros 2 mil 139 millones de pesos, correspondientes a 60 expedientes de los años 2019, 2020 y 2021 todavía están pendientes de ser



aclarados o solventados, aunque ya son considerados un probable daño patrimonial.

Las dos denuncias presentadas ante la FGR derivaron de una auditoría al ejercicio de las participaciones federales que recibió el gobierno de Michoacán en 2020, sin que se especifique el monto involucrado en la denuncia.

De esa auditoría, además de las denuncias, todavía hay un expediente abierto por más de mil 221 millones de pesos que no fueron solventados y que está pendiente de ser procesado, ya que se encuentra en la Dirección General de Investigación, la cual debe determinar si se inicia una investigación por el presunto desfalco.

Además, relacionados con esa auditoría hay tres expedientes más que continúan “en seguimiento” por más de 800 millones de pesos que no han sido devueltos a la Federación.

Sin embargo, de la revisión hecha a la base de datos de la ASF no se identificó que el órgano fiscalizador haya iniciado procedimientos resarcitorios para recuperar el dinero de los años 2016 al 2021.

Las auditorías encontraron presuntos desfalcos en los recursos de más de 30 fondos federales y de programas de apoyo al gobierno de esa entidad durante el gobierno de Aureoles.

Algunos de esos recursos provienen del Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud, del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública, del Fondo de Infraestructura Social y del Fondo para la Accesibilidad en el Transporte Público, del programa de Coordinación para Garantizar la Prestación Gratuita de Servicios de Salud, Medicamentos y demás Insumos Asociados para las Personas sin Seguridad Social, del programa de Apoyos a Centros y Organizaciones de Educación, del programa de Escuelas de Tiempo Completo, y de PROSPERA, entre otros.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**MILENIO**

2/3/2025

LEGISLATIVO



**CÁMARA DE  
DIPUTADOS**  
LXVI LEGISLATURA  
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

<https://www.milenio.com/politica/aureoles-dejo-desfalco-de-mas-de-30-mil-mdp-en-michoacan-segun-asf>